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Сначала определи, какая часть речи. Если это 
наречие, то:

Слитно:
1. В-, на- + собират. 

числительное:
Надвое, втрое.
2. Предлог + наречие:
Напротив, доныне, 

насквозь.
+ прилагательное: 

Вплотную, зачастую
  

Раздельно:
1. Другие предлоги с 

числительными:
По трое, на троих
2. Предлог + гласная (в 

образованных от сущ. 
и прилаг.):

Без умолку, в открытую.



Слитно:
+ существительное, 

если нет 
пояснительных слов:

Вмиг, сначала, 
навстречу.

Но! 
Идти на встречу (с кем?) 

с другом, с начала 
(чего?) года.

Раздельно:
Запомнить!
До смерти
На лету
С налету
На миг
С разбегу
На ходу
На скаку
На глазок
Под силу



Слитно:
4. Сравнительная 

степень:
Побольше, потише, 

получше.

5. Слитно пишутся 
наречия:

затем, оттого, отчего, 
потому, поэтому

Раздельно:
4. Сочетания двух 

существительных: 
Бок о бок, с глазу на 

глаз, в конце концов.

5. Нужно отличать от 
местоимений с 
предлогами, которые 
пишутся раздельно.

 - Как отличить?
    Наречие можно заменить 

близким по смыслу 
наречием, а местоимение 
нет.



Раскройте скобки:
• Испугаться (на)смерть – идти (на)

смерть
• Одеться (по)весеннему – (по)

весеннему лугу
• Разбить (на)голову – надеть (на)

голову
• (Во)время вернуться - слушать (во)

время урока
• Объясниться (на)чистую - положить 

(на)чистую салфетку.



Проверим!
• Испугаться насмерть - идти на смерть
• Одеться по-весеннему - по 

весеннему лугу
• Разбить наголову – надеть на голову
• Вовремя вернуться - слушать во 

время урока
• Объясниться начистую - положить на 

чистую салфетку.



Тест:
1. В каком ряду все наречия пишутся 

слитно?

А. (в)двое, (в)двоем, (в)ручную;
Б. (в)охапку, (на)сухо, (в)открытую;
В. (по)двое, (на)трое, (в)насмешку.

Правильный ответ:
А



2. В каком ряду все наречия пишутся 
раздельно?

А. (по)совести, (по)пусту, (в)начале;
Б. (на)вылет, (на)лету, (на)встречу;
В. (в)обхват, бок (о) бок, (на)попятную.

Правильный ответ:
В



3. В каком ряду все наречия пишутся через 
дефис?

А. (по)дружески, (мало)помалу, (во)первых;
Б. (по)заячьи, (по)больше, (по)хорошему;
В. без(устали), (в)рукопашную, (по)моему.

Правильный ответ:
А



Слитно или раздельно?
По учебнику М.Т.Баранова «Русский язык» 

7 класс. 

• Упр. 257
• Упр. 258
• Упр. 261

Образец:
Подняться (куда?) наверх

На верх (чего?) холма
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